

Le Numéro

Cinq Sous



Le Numéro

Le Numéro

Le Numéro

Le Numéro

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827.

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI, 9 AVRIL 1909

82me Année.

## AU PAYS DE JESUS.

### LE JARDIN DES OLIVIERS.

A l'est de Jérusalem, à trois pas de la porte San-Stefano, se dresse le mont des Oliviers, séparé de Sion par la sombre vallée de Josaphat, et ce nom suffit pour faire jaillir de toutes les âmes qui ont compris la poésie de la Passion le flot amer et profond de son souvenir. Ce mont n'est pas très haut; mais on le découvre de l'importe quelle terrasse de Jérusalem; car il domine tout; il n'est pas très haut, mais la grande lumière qui l'enveloppe dès l'aube, la grande clarté cristalline et blonde qui l'entoure sa cime, semblent l'élever dans l'air. Même aux heures nocturnes, quand la terre et Sion aux mai sonnettes blanches s'endorment à l'ombre de ses mosaïques chrétiennes, de ses mosaïques triomphantes et de son mur sacré; même aux heures tardives, quand le silence règne dans les ruelles de Sion, dans ses impasses désertes, dans ses bazars muets, le pèlerin pensif peut contempler la montagne sacrée où Jésus pria, souffrit, et mourut la terrible nuit s'en alla vers le mont. N'est-ce pas la nuit qu'il fut baissé par Judas de Karioth, pris par les soldats et qu'il dit à ses disciples, après avoir cherché en vain à les tirer du sommeil: "Qu'importe que vous vous endormiez maintenant, tout est fini! N'est-ce pas au mont des Oliviers que commença la véritable Voie Douleur, et non pas au prétoire de Ponce-Pilate?"

Ab! dans les ténèbres argentées, avec quelle avidité les yeux de ceux qui pensent, de ceux qui croient, de ceux qui rêvent, se fixent-ils sur ce mont sacré, comme s'ils voulaient revoir le triste cortège éclairé par les torches avec les épées dégainées, descendant vers le Cédon et traînant, lié comme un malfaiteur, le fils de Marie!

Le chemin pour arriver au mont des Oliviers est très escarpé: ce sont deux petites sentiers pierreux et rudes. Les voyageurs qui aiment leurs aïeux y montent à cheval ou à âne, surtout à âne; car ces calmes montures ont le pied sûr et tranquille, dans ces routes de Palestine, que les pierres, les rocs, la terre friable rendent si dangereuses. Mais ceux qui veulent visiter sérieusement la montagne divine vont à pied lentement, sans la hâte du touriste pressé, avec le calme silence de ceux qui désirent penser et réfléchir après avoir vu; alors il faut prendre le sentier abrupt que, dans la dernière période de sa vie, Jésus parcourait chaque jour et où le sol semble avoir gardé l'empreinte de ses pas. D'ailleurs, partout, il y a un souvenir, une réminiscence, une image de ce passé si lointain et si proche... Voici le jardin de Gethsémani avec ses huit oliviers sacrés, les oliviers "d'ailleurs"; car l'olivier respire ses anciennes racines, et toutes les traditions, l'hébraïque, la musulmane, la chrétienne, courent rigoureusement qu'il, près de ces trous noueux, il venait chaque jour prier son Père, qui était sa force et son courage.

Le jardin de Gethsémani a lui-même mérité plusieurs visites, plusieurs haltes, sous les arbres saints, dont la verdure palissante a vu et souvent les grands yeux azurés du blond Nazaréen se lever au ciel, dans le dégoût des hommes et des choses. Mais le mont des Oliviers n'a pas seulement Gethsémani, le théâtre de la plus grande tragédie morale qui ait jamais troublé et désolé une âme divine, il a aussi pour lui une partie du drame sacré.

Ici, à mi-côte, quelques pierres indiquent la place d'une ancienne chapelle appelée "Dominae flevit", "le Seigneur a pleuré". C'est là que Jésus, regardant Jérusalem boyée dans une lumineuse journée de printemps, dans toute la splendeur de sa palissade, dans tout son orgueil et son impénitence, c'est là que Jésus pleura sur la ville et sur sa race; c'est là que quarante

ans après la mort du Juste, l'empereur Titus, avec sa neuvième légion, lança contre Jérusalem l'onde violente et dévastatrice des Romains, et Sion tomba, et son peuple fut massacré, et ses temples s'effondrèrent, et des milliers de Juifs commencèrent à gémir dans la malédiction terrible....

Près du jardin de Gethsémani, Marie de Nazareth, âgée de soixante-trois ans, rencontra l'archange qui, lui offrant la palme, lui annonça la fin de sa vie et sa montée au ciel, dans une gloire: elle baissa la tête, obéissante comme la première fois. Une roche blanche marque l'endroit où Marie, s'élevant dans les airs, laissa tomber sa ceinture, qui fut recueillie et conservée par l'apôtre Thomas. Quelques pas plus loin, dans une église où l'on descend par un long escalier, se trouve la tombe de Notre Dame, ainsi que celles de saint Joachim et de sainte Anne; cette église appartient au rite grec, et continuellement on dit des messes, des prières et des litanies sur le roc, où on ne trouva, après son enlèvement, que le lincaul qui enveloppait le corps de la Mère du Christ. Plus loin encore, s'élève la grotte de l'Agonie, où Celui qui devait périr pour le salut de l'humanité eut du sang et baigna la terre de cette écumée pourpre: chaque matin, à l'aurore, un Père franciscain vient célébrer la messe dans cette grotte, qui, heureusement, dépend du culte latin.

Une pierre blanche, sur le danc de la montagne, fixe la place du Sommeil des Apôtres, et au bout d'un sentier, une colonne s'élève où Jésus fut trahi par Judas.

Ab! oui, il faut le visiter pas à pas, le mont des Oliviers, et plusieurs fois; car les impressions sont trop violentes, et on doit surtout monter jusqu'en haut, où se trouve la chapelle du "Pater". Ici, Jésus apprit à ses disciples comment on priait, en joignant les mains et en prononçant les paroles sublimes qui consolent, qui glorifient, qui demandent le pardon: "Notre Père!" Il l'avait déjà enseigné une autre fois sur le mont des Béatitudes, en Galilée, dans ce merveilleux "Sermon sur la Montagne", que chaque chrétien devrait connaître par cœur et que chaque philosophe admire dans sa grandeur.

Enfin, c'est du mont des Oliviers que Jésus s'éleva au Ciel accomplissant les prédictions de l'Écriture, accomplissant son destin divin. Il faut grimper en haut, tout en haut pour trouver la place sacrée d'où le "mont" d'Orient vit la gloire de son Seigneur comme il en avait vu la hauteur et le désespoir. Hélas! cette place est occupée par une mosquée.

Le mont des Oliviers, qui vit à ses pieds tant de pleurs, tant de tristesses et d'angoisses, a son site rayonnant de splendeurs glorieuses, et la terre, tout autour de lui, fait réfléchir ces clartés: le ciel semble s'incliner doucement sur le mont de l'angoisse, et la moquée disparaît, cachée par un nimbe de lumière.... Sur ce sol croissent d'humides fleurs mauves....

MATHILDE SERAO.

### Les inconvenients de la célébrité.

La célébrité a parfois ses inconvenients, comme le métier de Roi, selon une auguste expression, à son casuel.

C'est un axiome dont le fameux romancier anglais Rudyard Kipling vient de vérifier personnellement la justesse.

Depuis quelques semaines, l'auteur du "Livre de la Jungle" a fixé son existence aventureuse à Rome, dans l'un de ces palais hôtels qui dressent leur orgueilleuse architecture aux alentours du Quirinal.

Son séjour dans la Ville Eter-

nelle ne pouvait passer inaperçu.... Il n'y avait pas huit jours que Rudyard Kipling se trouvait à Rome que déjà accouraient à son hôtel toutes les misses du Royaume Uni, en déplacement dans la cité papale, pour lui serrer la main et l'autographe.

Les unes apportaient un éventail, les autres un carnet, et toutes, avec des sourires auxquels la vanité des hommes, fusent-ils des plus notaires, ne sait guère résister, sollicitaient une pensée, ou simplement une signature.

Tout d'abord, Rudyard Kipling s'exécuta de la meilleure grâce du monde.... Mais il vint tellement d'Anglaises, tellement d'Allemandes que l'écrivain dut se calfeutrer dans son appartement.... A la fin, il prit une résolution énergique.... Rudyard Kipling fit annoncer aux intrépides quémandeuses qu'il leur en coûterait dorénavant une demi-livre sterling pour chaque lettre autographe, consonne ou syllabe.... Maintenant on le laisse tranquille.

### L'origine des "Paillasse".

Dans une revue théâtrale "lo Spettacolo", M. Leoncavallo raconte comment il fut amené à écrire ses "Paillasse", dont le sujet rappelle une pièce de Mendès, "la Femme de Tabarin".

"Je venais, dit-il, de composer la musique des "Medici" qui m'avaient été commandées par le duc de Ricordi. J'attendais le moment de les voir représenter; les choses traînaient en longueur et je perdais mon temps. La prodigieuse fortune de Mascagni, avec sa "Cavalleria rusticana", acheva de m'impatienter. Mais, loin de me décourager, je résolus de tenter une nouvelle chance. En cinq mois j'écrivis le texte et la musique des "Paillasse". Je portai la partition à l'éditeur Sonzogno, qui la prit sur la seule lecture du livret. La première eut lieu à Milan le 17 mai 1892; le succès fut éclatant et se propagea comme un incendie. C'est alors que Uattilo Mendès, croyant découvrir dans ma pièce un plagiat de sa "Femme de Tabarin", parla de me poursuivre comme contrefacteur. Je ne l'étais pas, car le sujet de ma pièce m'avait été fourni par la réalité, par une tragique aventure de Calabre que mon père, qui était magistrat, avait jugée à Cosenza. Le héros de ce procès vit encore; depuis sa sortie de prison, il est au service de la baronne Sproveri; mon Canio s'appelle de son vrai nom Alessandro. Je regrette que Mendès n'ait pas donné suite à sa plainte: Alessandro était prêt à venir témoigner en ma faveur. C'est été une scène puissamment dramatique, et le vrai Canio était venu en justice raconter son amour, sa jalouse, ses souffrances, ses crimes.... Et cela pouvait faire le sujet d'un nouvel opéra.

### MORT DE Mme MODJESKA.

Los Angeles, Cal., 8 avril.— Mme Helena Modjeska, la fameuse tragédienne polonaise et l'une des actrices les renommées de la scène américaine, est morte à dix heures, aujourd'hui, à sa belle résidence de Bay Lind, Balboa Beach, comté d'Orange, Cal., à l'âge de 65 ans.

Mme Modjeska était inconsciente depuis plusieurs jours et s'était éteinte d'un moment à l'autre à sa mort, qui a été causée par la maladie de Bright dont elle était atteinte depuis sept mois, et qui s'était compliquée d'une affection cardiaque.

A ses derniers moments, Mme Modjeska était entourée de son mari, le comte Charles Bozenta Chispowski, de son fils Ralph Modjeska, de la femme de chambre, et du Dr J. C. Boyd, le médecin de la famille.

Mme Modjeska était née à Cracovie, en Pologne, en 1844, et avait fait son début sur les planches à Bochnie, Pologne, en 1861. Elle fut élevée dans un couvent catholique à Cracovie et épousa le comte Charles Bozenta Chispowski en 1863.

Modjeska remplit un rôle en anglais pour la première fois à San Francisco en 1871, dans "Adrienne Lecouvreur". A la suite du succès qu'elle eut, elle se porta elle-même en Angleterre, en Autriche, en Pologne et en Russie.

Il lui fut plus tard interdit par décret impérial de paraître dans ce dernier pays.

En 1890 elle remplit les principales rôles de femme dans les représentations qu'elle donna avec Edwin Booth.

Les deux célèbres acteurs ont joué dans tous les Etats-Unis devant des salles comblées. Jamais probablement Modjeska n'a été égalée par aucune actrice dans le rôle de Portia du "Marchand de Venise" de Shakespeare.

Récemment encore, "The Forest of Arden" dans le comté d'Orange, un des plus grands "ranches" du sud de la Californie, appartenait à Mme Modjeska, mais elle avait depuis quelque temps établi sa résidence à Bay Island, une île magnifique non loin des côtes du Pacifique.

## DEPECHEES

### Télégraphiques

**Mort de Mme Fannie Van Zandt.**

Fort Worth, Texas, 8 avril.— Mme Fannie Van Zandt, connue sous le nom de "Mère de la République du Texas", est morte aujourd'hui à Fort Worth à l'âge avancé de 94 ans.

La défunte était veuve de Isaac Van Zandt qui a négocié le traité par lequel la république du Texas a été admise dans l'Union.

**Nominations présidentielles**

Washington, 8 avril.— Le président Taft a fait aujourd'hui les nominations suivantes:

Sous-secrétaire du Trésor— Charles D. Hiles, de New York.

Assistant chirurgien du Service

des Hôpitaux de Marine— M. Samuel C. Hutchings, de l'Ohio.

Gouverneur de l'Arizona— Richard E. Sloan, Secrétaire de l'Arizona— George W. Young, attorney fédéral pour le District Sud de la Californie— Aloysius L. McCormick, Juge de la Cour Suprême du Territoire d'Arizona— John I. Campbell.

### EN AFRIQUE.

Mombassa, Côte orientale d'Afrique, 8 avril.— Des rapports parvenus ces jours derniers à Mombassa signalent une vive agitation parmi les Somalis, et l'on redoute qu'ils ne créent des troubles sur la frontière nord du protectorat.

Le bruit court à Mombassa que le secrétaire des colonies a donné ordre au gouverneur du protectorat de prendre toutes les précautions possibles pour protéger l'expédition Roosevelt pendant son séjour au pays.

Sir Herbert Bell, gouverneur et commandant en chef des troupes britanniques dans l'Ouganda, quittera Mombassa le 20 avril pour rentrer en Angleterre.

M. Roosevelt et les membres de son expédition seront reçus par M. S. C. Tompkins, un des commissaires de province.

Pendant les deux premières semaines de son séjour en Afrique, M. Roosevelt sera l'hôte de Sir Alfred Pease, un chasseur de fauves bien connu, qui possède un immense domaine à Kilima Thiri.

Pendant la seconde quinzaine, l'ex-président sera l'hôte de M. George McMillan, propriétaire de la ferme du Ju Jutsa.

M. F. I. Jackson, lieutenant gouverneur du protectorat, est actuellement à Mombassa où il met la dernière main aux préparatifs pour la réception de M. Roosevelt.

### Le gouvernement français

Le gouvernement français a décidé aujourd'hui d'expulser Cipriano Castro, ex-président du Venezuela, du territoire de la Martinique, sous prétexte que sa présence peut contribuer à fomenter une révolution au Venezuela.

Cette décision a été prise après la réception d'une dépêche de M. Jusserand, ambassadeur de France à Washington, qui donnait des détails sur une conférence qu'il eut hier avec le secrétaire d'Etat Knox. Le décret d'expulsion sera immédiatement communiqué à Castro par le préfet de Fort-de-France.

On croit à Paris que c'est le gouvernement des Etats-Unis qui a pris l'initiative de cet échange de vues entre les gouvernements étrangers afin d'empêcher Castro d'établir son quartier général dans les Antilles, à proximité de la côte du Venezuela.

Maintenant que Castro est expulsé des îles françaises et qu'il ne peut débarquer dans une colonie anglaise ou hollandaise, on croit qu'il ne lui restera d'autre ressource que de se rendre dans les Antilles danoises ou de retourner en Europe.

Washington, 8 avril.— Les divers gouvernements ayant des intérêts dans les Indes Occidentales sont tous d'accord qu'il serait dangereux de permettre à Castro de s'établir dans l'une quelconque des Petites Antilles, d'où il pourrait trop facilement compléter contre le Venezuela.

Le département d'Etat ignore encore quelle sera l'attitude des gouvernements de Colombie, de Panama et de Costa-Rica, au cas où Castro chercherait à gagner l'un de ces pays.

Le vapeur français "Versailles" fera escale à Fort de France le 10 avril, pour son voyage de retour, et l'on suppose que Castro prendra passage à son bord pour se rendre à St-Thomas.

### LAZARD'S

Les Mères qui veulent des enfants mis avec recherche devraient voir nos nouveaux COMPLETS de Printemps pour GARÇONS

Vêtements spéciaux de tailleurs, en gris, brun, à raies, à carreaux et du nouveau genre d'habits droits. On peut dire en toute sûreté que vous ne savez pas ce que c'est l'économie de linge si vous n'avez pas fait d'achats dans notre département d'Enfants.

C. LAZARD CO., Ltd.  
504-506 Rue du Canal.

### LAZARD'S

Les Mères qui veulent des enfants mis avec recherche devraient voir nos nouveaux COMPLETS de Printemps pour GARÇONS

Vêtements spéciaux de tailleurs, en gris, brun, à raies, à carreaux et du nouveau genre d'habits droits. On peut dire en toute sûreté que vous ne savez pas ce que c'est l'économie de linge si vous n'avez pas fait d'achats dans notre département d'Enfants.

C. LAZARD CO., Ltd.  
504-506 Rue du Canal.

### LAZARD'S

Les Mères qui veulent des enfants mis avec recherche devraient voir nos nouveaux COMPLETS de Printemps pour GARÇONS

Vêtements spéciaux de tailleurs, en gris, brun, à raies, à carreaux et du nouveau genre d'habits droits. On peut dire en toute sûreté que vous ne savez pas ce que c'est l'économie de linge si vous n'avez pas fait d'achats dans notre département d'Enfants.

C. LAZARD CO., Ltd.  
504-506 Rue du Canal.

### Le gouvernement français

Le gouvernement français a décidé aujourd'hui d'expulser Cipriano Castro, ex-président du Venezuela, du territoire de la Martinique, sous prétexte que sa présence peut contribuer à fomenter une révolution au Venezuela.

Cette décision a été prise après la réception d'une dépêche de M. Jusserand, ambassadeur de France à Washington, qui donnait des détails sur une conférence qu'il eut hier avec le secrétaire d'Etat Knox. Le décret d'expulsion sera immédiatement communiqué à Castro par le préfet de Fort-de-France.

On croit à Paris que c'est le gouvernement des Etats-Unis qui a pris l'initiative de cet échange de vues entre les gouvernements étrangers afin d'empêcher Castro d'établir son quartier général dans les Antilles, à proximité de la côte du Venezuela.

Maintenant que Castro est expulsé des îles françaises et qu'il ne peut débarquer dans une colonie anglaise ou hollandaise, on croit qu'il ne lui restera d'autre ressource que de se rendre dans les Antilles danoises ou de retourner en Europe.

Washington, 8 avril.— Les divers gouvernements ayant des intérêts dans les Indes Occidentales sont tous d'accord qu'il serait dangereux de permettre à Castro de s'établir dans l'une quelconque des Petites Antilles, d'où il pourrait trop facilement compléter contre le Venezuela.

Le département d'Etat ignore encore quelle sera l'attitude des gouvernements de Colombie, de Panama et de Costa-Rica, au cas où Castro chercherait à gagner l'un de ces pays.

Le vapeur français "Versailles" fera escale à Fort de France le 10 avril, pour son voyage de retour, et l'on suppose que Castro prendra passage à son bord pour se rendre à St-Thomas.

### LAZARD'S

Les Mères qui veulent des enfants mis avec recherche devraient voir nos nouveaux COMPLETS de Printemps pour GARÇONS

Vêtements spéciaux de tailleurs, en gris, brun, à raies, à carreaux et du nouveau genre d'habits droits. On peut dire en toute sûreté que vous ne savez pas ce que c'est l'économie de linge si vous n'avez pas fait d'achats dans notre département d'Enfants.

C. LAZARD CO., Ltd.  
504-506 Rue du Canal.

### LAZARD'S

Les Mères qui veulent des enfants mis avec recherche devraient voir nos nouveaux COMPLETS de Printemps pour GARÇONS

Vêtements spéciaux de tailleurs, en gris, brun, à raies, à carreaux et du nouveau genre d'habits droits. On peut dire en toute sûreté que vous ne savez pas ce que c'est l'économie de linge si vous n'avez pas fait d'achats dans notre département d'Enfants.

C. LAZARD CO., Ltd.  
504-506 Rue du Canal.

### LAZARD'S

Les Mères qui veulent des enfants mis avec recherche devraient voir nos nouveaux COMPLETS de Printemps pour GARÇONS

Vêtements spéciaux de tailleurs, en gris, brun, à raies, à carreaux et du nouveau genre d'habits droits. On peut dire en toute sûreté que vous ne savez pas ce que c'est l'économie de linge si vous n'avez pas fait d'achats dans notre département d'Enfants.

C. LAZARD CO., Ltd.  
504-506 Rue du Canal.

### LAZARD'S

Les Mères qui veulent des enfants mis avec recherche devraient voir nos nouveaux COMPLETS de Printemps pour GARÇONS

Vêtements spéciaux de tailleurs, en gris, brun, à raies, à carreaux et du nouveau genre d'habits droits. On peut dire en toute sûreté que vous ne savez pas ce que c'est l'économie de linge si vous n'avez pas fait d'achats dans notre département d'Enfants.

C. LAZARD CO., Ltd.  
504-506 Rue du Canal.

## QUINA-LAROCHE

**Le Grand Tonique Français**

Une des préparations de quinquina les plus anciennes et les mieux connues. La formule n'a pas été changée et la faveur dont jouit le tonique grandit d'année en année depuis qu'il a été présenté au public en 1848.

**Affaiblissement Maladies d'Estomac Convalescence, Fièvres, Etc.**

**Anémie Chlorose Conséquences d'Enfement**

LAROCHE a été honoré à Paris par un prix national de 16.000 francs. Nombre de médailles (sept en or) ont été décernées à QUINA-LAROCHE.

CHEZ TOUS LES PHARMACIENS

E. FORCERA & CIE., NEW YORK.

## Certains Pianos

**Vendus à \$4.00 et \$5.00 par mois chez GRUNEWALD**

Pianos achetés, réparés, accordés, polis, échangés, etc.

## THE PHOENIX

610-612 RUE DU CANAL.

N. B.—Aussi nombre de belles peintures d'un artiste distingué, légèrement endommagées. Egalement un lot de modes.

## D. MERCIER'S SONS

Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

Vêtements confectionnés, Chapaux et Articles de toilette pour messieurs et enfants.

Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures, et fermé le dimanche. Côté des rues Dauphine et Bienville, à deux lieues de la rue du Canal, Sans District.

### Les crimes d'un aliéné.

Aurora, Ill., 8 avril.—John Anderson, un plombier qui depuis quelques jours donnait des signes d'aliénation mentale, a été pris subitement d'un accès de folie furieuse, ce matin, et armant de deux revolvers, d'un fusil de chasse et de trois bombes qu'il avait attachées à sa personne au moyen d'une sorte de harnais, a quitté son domicile avec l'intention bien arrêtée de tuer tous les habitants du quartier auxquels il reprochait de mettre en circulation des propositions malveillantes sur son compte.

En arrivant devant le domicile de M. McVicker, un de ses meilleurs amis, Anderson qui tenait un revolver dans chaque main, ouvrit une véritable fusillade. En voyant l'attitude menaçante de l'aliéné M. McVicker se releva à l'instant. Elle fut frappée d'une balle dans le cœur au moment où elle poussait la porte et tomba froide morte sur le plancher.

Satisfait de son œuvre Anderson s'en quitta les yeux et se dirigea vers le domicile de John B. Ford,

—

Mme Belford et sa mère Mme Amanda Minton, une aveugle âgée de 80 ans, se trouvaient seules au domicile.

Sans prononcer une parole le maniaque ouvrit le feu sur les deux femmes sans dévier. Deux projectiles atteignirent Mme Belford qui s'affaissa sur le sol. Anderson ayant tiré toutes les balles de ses deux revolvers s'en para alors de son fusil et le plaça sur sa mâchoire se fit sauter la tête.

Ce drame a causé une émotion considérable parmi la population d'Aurora.

—

**Tremblement de terre à Messine.**

Messine, Sicile, 8 avril.—Une violente secousse sismique a été ressentie la nuit dernière, à 9:45 heures, à Messine. Le tremblement de terre a été suivi de grondements souterrains qui ont jeté l'épouvante parmi la population.